

ESPAÑA El reto de frenar al desierto en el sur P24 y 25

CULTURA Europa se reconcilia con su violento siglo XX P28

FÚTBOL El Madrid vence (1-4) al Valladolid y esquivo el abismo P33

El apagón agrava la crisis de gobernabilidad en Venezuela

Guaidó confirma 17 muertos en hospitales sin luz y reta a Maduro

F. MANETTO / J. LAFUENTE. **Caracas** Venezuela se asoma al abismo. A la ineficiencia del sector se añade la incapacidad de las autoridades para restablecer el suministro de luz desde el pasado jueves, lo que ha profundizado la gran inestabilidad política que sufre el país. Ayer 16 Estados continuaban este domingo sin suministro y en ocho la electricidad era intermitente.

El presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, criticó que Maduro no haya aparecido en público más que una vez desde que comenzó la crisis. "Da la cara", le retó ayer en una conferencia de prensa, donde confirmó 17 muertos en hospitales por la falta de electricidad. Las pérdidas alcanzan de momento, según algunos informes, los 400 millones de dólares. Guaidó anunció también que hoy solicitará al Parlamento declarar el "estado de alarma".

Maduro y su Gobierno han insistido desde un primer momento que la falla en la central de Guri se debe a un sabotaje informático instigado por la oposición y dirigido desde Estados Unidos. Sin embargo, no ha mostrado pruebas del supuesto ataque pese a que ha dicho que las presentará ante la ONU. **PÁGINA 4**

Estalla la guerra por la responsabilidad de Brumadinho

BEATRIZ JUCÁ. **São Paulo** Un mes después de la tragedia en la mina de Brumadinho (Brasil), que causó 186 muertos y 122 desaparecidos, aún no se sabe oficialmente qué provocó la rotura de la presa. Ahora, se cruzan las declaraciones ante la policía de empleados de la minera Vale y de la auditora Tivv Süd. Además, los correos electrónicos desvelados en las pesquisas hablan de presiones de la multinacional. **PÁGINA 8**

La eficacia de las 67 conferencias matutinas del presidente mexicano está en entredicho

Mitin, espectáculo y tribuna de López Obrador

LUIS PABLO BEAUREGARD. **México** Cada mañana a las siete, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, comparece ante los medios y, desde el púlpito del Palacio Nacional, interpreta la realidad mexicana. Sin embargo, muchos ponen en duda

los actos del mandatario, cuya aprobación supera hoy el 70%. "Nadie le cuestiona nada", considera un reportero de Televisión Azteca. "Antes podías preguntarle, pero ahora las plataformas nos han limitado". El 40% de las preguntas que se le hacen

al presidente son hechas por minúsculos medios digitales. "Con preguntas rudas no saldría todos los días", considera un exportavoz de Gobernación. A este ritmo, López Obrador superará las 1.200 conferencias al final del sexenio, allá por 2024. **PÁGINA 5**



157 MUERTOS, ENTRE ELLOS UNA MEXICANA, EN UN ACCIDENTE AÉREO EN ETIOPÍA. Los 157 ocupantes de un Boeing 737 MAX que se dirigía de Adís Abeba (Etiopía) a Kenia fallecieron ayer al estrellarse el avión poco después de despegar. Este supone el segundo accidente del mismo modelo en seis meses. Hay víctimas de 35 nacionalidades, incluidos una mexicana dos españoles. / M. TEWELDE **PÁGINA 9**



El Gobierno emprende una búsqueda contra el líder del cartel Santa Rosa de Lima

El Marro, el nuevo enemigo de México

ELENA REINA. **México** No es un gran capo de la droga y, sin embargo, la persecución a la que le somete el Gobierno mexicano parece todo lo contrario. José Antonio Yépez, *El Marro*, líder del cartel Santa Rosa de Lima, dedicado al robo de combustible, es el nuevo enemigo público mexicano. Aunque no es el único líder del huachicol, los recientes opera-

tivos lo han hecho el más famoso. En Guanajuato se le conoce como el dueño de la refinería Pemex en la zona, y una amenaza de muerte a López Obrador en una narcomanta, estampada con su nombre, lo puso en el mapa: "Retire las fuerzas de seguridad de Guanajuato, si no, le voy a empezar a matar junto con gente inocente", rezaba el mensaje. **PÁGINA 6**